

Generalmente considerado uno de los mejores por biodiversidad. La segunda arrecifal más grande en el mundo empieza por Cozumel y llega hasta Honduras. Los arrecifes que rodean a Cozumel ofrecen el snorkel y el buceo más espectacular de México. Corrientes marinas que alimentaron el arrecife de Cozumel han creado un mundo submarino colorido y espectacular que puede ser observado bajo aguas cristalinas con una visibilidad de por lo menos 100 a 200 pies. Además de los corales, existen aproximadamente 150 especies de esponjas que llegan hasta 10 a 12 pies de profundidad. Hay 230 especies de peces muchos de los cuales son especies endémicas de México. Entre los organismos más comunes está el pez ángel reina amarillo - azul, peces loros, mantarrayas, abanicos de mar y anémonas marinas.

Cozumel se ha desarrollado como uno de los principales destinos en el Caribe para los barcos de crucero, con varios cientos de visitas de barcos por año. En 1998, 777 barcos de crucero desembarcaron un total de 1.154.154 personas. En San Miguel hay facilidades para hasta trece barcos y en muchas ocasiones hasta 11 barcos han llegado al mismo tiempo. El más grande de los barcos puede cargar hasta 3.000 pasajeros, de los cuales todos desembarcan en un día. El mes tope de llegadas es marzo, en marzo de 1999 hubo 111 visitas de barcos (promediando más de tres por día) con un total de 161.339 desembarques y un promedio de 5.000 visitantes por día (incluyendo aquellos que regresan al barco después de pasar el día en Cozumel, aquellos que suben al barco en Cozumel y la tripulación). El día tope con 11 barcos en puerto puede alcanzar hasta 5.000 visitantes.

Cozumel está comunicado principalmente por un solo camino, Av. Rafael Melgar, que rodea las dos terceras partes del sur de la isla. Cuando muchos barcos de crucero están en el puerto, el tráfico se puede volver bastante intenso, principalmente por vehículos alquilados, incluyendo motos, bicicletas, jeeps y autos, además de taxis, autobuses y camionetas. Hay bastantes accesos a las áreas de playa y en muchas partes la evidencia de desechos dejada por los turistas y los desechos de los botes traídos a la playa son bastante visibles. Escuelas locales y organizaciones voluntarios limpian las playas periódicamente.

Existe un plan general para el uso del suelo en la isla, con algunos planes de desarrollo. Evidencia de erosión es bastante visible en algunas playas, y muchos de los hoteles han sido construidos bastante cerca del borde de la costa. El mayor desarrollo ocurre en San Miguel, el pueblo principal, y en la costa oeste inmediatamente al norte y sur de la comunidad.

El plan maestro para el desarrollo urbano de Cozumel "Plan Director de Desarrollo Urbano de Cozumel" identifica los límites geográficos y demográficos del crecimiento